

**GEMEINSAMER ANTRAG****Planungen für Vereinsräume in Bretzenheim aufnehmen**

Gerade die aktuelle Krisensituation zeigt mehr denn je, wie wichtig das Miteinander in einem Stadtteil ist und welchen wesentlichen Beitrag Vereine zur Gestaltung im Sozialraum leisten. Bretzenheim hat inzwischen ca. 20 000 Einwohner und Einwohnerinnen und viele Mitbürgerinnen und Mitbürger engagieren sich in den mindestens 50 Vereinen. Einige Vereine verfügen glücklicherweise über eigene oder gemietete Räumlichkeiten. Die große Mehrheit der Vereine muss aber für Veranstaltungen immer wieder erneut suchen oder weichen seit Jahren auf private Räumlichkeiten aus. Da auch das Haus St. Georg abgerissen wurde und nicht mehr zur Verfügung steht, müssen zwingend neue Möglichkeiten geschaffen werden. Der Haushalt der Stadt Mainz hat derzeit eine Planungssumme von 50 000 € bereitgestellt, die vorbehaltlich der Genehmigung durch die ADD, die Chance eröffnet, in eine Umsetzung einzusteigen. Da die Möglichkeiten für einen Neubau aufgrund der wenigen freien Bauplätze überschaubar sind, ist es notwendig eine Planungswerkstatt zu initiieren, die die konzeptionelle Arbeit aufnimmt und erste Ideen entwickelt.

Wir bitten deshalb die Verwaltung:

1. gemeinsam mit der Ortsvorsteherin und dem Ortsbeirat eine Arbeitsgruppe zu gründen, die konzeptionell erarbeitet, wie, in welcher Größe und an welchem Standort neue Vereinsräume geschaffen werden können.
2. Dies sollte in Kooperation mit Vertretern aus dem Liegenschafts- und Baudezernat, der GWM und der Stadtplanung erfolgen. Dazu ist der Vereinsring als Teilnehmer ebenfalls einzuladen.
3. Außerdem sollten Vereine, die über eigene Räumlichkeiten verfügen, anlassbezogen in die Gespräche einbezogen werden.
4. Zu dem soll erörtert werden, welche Voraussetzung dafür in bestehenden Liegenschaften der Stadt bestehen und schließlich
5. sollte in einem zeitnahen Gespräch mit der Wohnbau nach Möglichkeiten gesucht werden, wie im Rahmen des Projekts Zuhause in Mainz (Baugebiet Vor der Frecht B 168) zusätzliche Vereinsräume geschaffen werden könnten.
6. Gemeinsam mit interessierten Bürgerinnen und Bürgern soll ein Workshop zur Ausgestaltung und Ideensammlung für ein Bretzenheimer Haus der Vereine durchgeführt werden.

Weitere Begründung erfolgt mündlich.

Manfred Lippold, CDU

Fabian Ehmann, Bündnis 90/Die Grünen

Michael Wiegert, SPD

Uwe Marschalek, FDP

Dr. Peter Schenk, ÖDP